

Llaman a consolidar acreditación y evaluación

Convocados por la UAM-Xochimilco para discutir la situación actual y perspectivas de la educación superior en México, destacados especialistas acudieron a esa casa de estudios a discutir la situación actual y perspectivas futuras de la educación superior en México, así como a proponer políticas de crecimiento. Entre los participantes, destacaron Carlos Pallán Figueroa, secretario general ejecutivo de la ANUIES, Julio Rubio Oca, rector general de la UAM, y Pablo González Casanova, ex rector de la UNAM.

Pallán Figueroa planteó la necesidad de consolidar un sistema nacional de acreditación y evaluación como política de crecimiento y consolidación de las instituciones educativas. Agregó que este sistema debe ser de carácter no gubernamental pero dentro de una política pública clara que establezca los mínimos a través de los cuales se podrá operar, en términos nacionales, en esta materia para evitar la proliferación de organismos acreditadores con normas propias. Puntualizó que a través de estos mecanismos, se puede aspirar a alcanzar premisas tales como la pertinencia, la cobertura, la calidad y equidad planteadas en el Programa de Desarrollo Educativo.

Otros ponentes, plantearon la necesidad de incluir en las políticas de desarrollo, aspectos tales como la preparación docente, la creación de nuevas instituciones y el apoyo puntual en el financiamiento público. En ese sentido, el subsecretario Daniel Reséndiz Núñez consideró necesario mirar con atención la cobertura, pues en el primer quinquenio de los noventa, ésta disminuyó en comparación a la década anterior. Julio Rubio destacó la importancia de programas como el PROMEP, pero alertó en la necesidad de puntualizar las metas y perfiles a cubrir para darle un sentido a dicho programa; en ese sentido, consideró necesario una mayor participación de los cuerpos académicos en el desarrollo institucional, pues es allí donde se marcarán las rutas de avance para el cumplimiento de las metas. González Casanova, actualmente al frente del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Humanidades de la UNAM, consideró de vital importancia para el desarrollo del país el apoyo a la educación pública, pues al privilegiar el crecimiento de la educación privada se estaría privilegiando, también, una política neoliberal y neoconservadora.